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Commission consultative du Vivre ensemble 
Rapport de la reunion du 23 septembre 2024   

 
 

 
  
Lieu de la réuion: salle jaune au Centre Gaston Stein Début: 19:00 fin: 21:30 
 
Ordre du jour : 
  

1. Introduction 
2. Approbation du rapport de la dernière réunion du 22.07 
3. Retour sur les discussions du COPIL (atelier citoyen) et du Conseil supérieur (plan d’action)  
4. Potercafés 2024 / 2025 : meilleure promotion et prochaines dates CIPA / Ôpen  
5. Echange / coopération avec les associations i.a. Ôpen, ClubActivPlus, Jugendhaus, 

Centrest,... 
6. Priorités, planning et ressources de la commission pour l’année 2025 
7. Tour de table : Fiesta integrale 2025, concept et planification 
8. Divers 

 
 
Rapport :  

1. Introduction	

§ GSC a indiqué que certains changements sont actuellement discutés au niveau du 
secrétariat de la commune, ce qui aura probablement un impact sur notre commission. Il a 
souligné que la commission continuera d'être soutenue par le secrétariat communal. 

 

§ GJO informe les autres membres de la commission du fait qu'elle va quitter la commission, 
car elle a accepté un nouveau défi professionnel en dehors de la zone de couverture de la 
commission ; elle invite tout le monde à se joindre à un pot d'adieu à la fin de la réunion. 
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§ GSC a relevé l’importance cruciale d’une bonne communication de la commune vis-à-vis des 
citoyens et des citoyens vers les services de la commune. il y a certainement encore une 
marge d'amélioration qui pourrait être discutée à un stade ultérieur début 2025 lors d'un 
atelier avec les citoyens. Il souligne par ailleurs qu’une bonne promotion des travaux de la 
commission du vivre ensemble dans les pages web et du MAG de la commune est 
essentielle et actuellement insuffisante.  

§ Notre commission organise de nombreux événements, tels que le Poter Café, la journée 
d'accueil des nouveaux résidents, etc. Une publication récente dans le magazine de 
Junglinster sur l’accueil des nouveaux habitants a omis de mentionner le rôle de co-
organisateur de notre commission. Selon l’avis de tous les membres, ceci est un exemple 
d’une communication de mauvaise qualité, d'autant plus que la photo de la commission n'a 
pas non plus été publiée. Il a éte aussi constaté que nous devrions également davantage 
« vivre l'esprit du vivre-ensemble » au sein de nos activités. 

§ La commission devra aussi mieux définir ses publics cibles afin de s'assurer que la 
communication est appropriée et qu'elle passe par les canaux les mieux adaptés. Nous 
devrions donner plus de visibilité à ce qui a été réalisé par les membres de la commission. 
Un plan de communication est nécessaire.  

§ La question a été posée si la commission devrait avoir une page propre sur Facebook ? 

§ Avons-nous assez de contenu et de temps pour justifier cela ? Il faudrait au moins 2 
personnes et une coordination avec le service de communication du conseil. 

§ La conclusion a été de demander une page dédiée sur la page FB de la commune de 
Junglinster. Ceci devrait être une priorité pour soutenir la Commission. 

§ Le service de communication du Conseil est en train de revoir sa stratégie pour 2025 ; nous 
devrons attendre qu'elle soit plus formalisée avant un échange avec la commission. 
Idéalement, la commission pourrait alors demander une réunion avec la personne 
responsable pour discuter des options. 

§ JBO sera en mesure de mettre en place un stockage informatique dédié à la commission afin 
de faciliter le partage d'informations et de documents.	

§ Le magazine Junglinster sera bientôt disponible en version numérique et, sur demande, en 
version imprimée. 
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2. Approbation	du	rapport	de	la	dernière	réunion	du	22.07	

§ Une discussion s'ensuit sur la journée d'accueil et sur la raison pour laquelle les membres de 
la Commission n'ont pas figurés sur la photo officielle. GSC - n’ayant recu durant cette 
journée aucune information de cette sorte (et il n’était pas le seul) - a consulté les jours 
suivants plusieurs membres et le secrétariat communal afin de clarifier la situation sans 
pointer du doigt quiconque. Il estime qu'une communication malencontreuse entre 2 ou 
plusieurs personnes a été à l'origine du problème. Il propose qu’un prochain plan de 
communication pour cet évènement prévoit plus de détails en amont. Avec d’autres 
membres, il note que dans le passé, la Commission figurait toujours sur la photo officielle. 

§ VEK souligne qu'elle ne peut pas approuver ce rapport de réunion pour deux raisons : 
premièrement, elle a été bien présente lors de la réunion en question (et non pas excusée) 
et malgré sa demande de correction cela n’a pas été pris en compte (JBA s'est excusée pour 
cet oubli qui est rectifié dans la version finale) et deuxièmement, elle refuse d'accepter qu'il 
n'y ait aucune mention de sa remarque initiale en ce qui concerne l’absence de photo dans 
le rapport.  

§ GSC a souligné qu'il s’est assuré qu'il n'y ait pas eu d'intention délibérée d'empêcher les 
membres de la commission d'apparaître sur la photo officielle ; il regrette, comme VEK et 
d’autres membres, que ni une référence à la commission ni une photo de la commission 
n'aient été incluses dans l'article du magazine. Ce qui  n’est pas par ailleurs un automatisme 
ou un droit pour une commission consultative. 

§ Le rapport de la réunion du 22 juillet a été finalement approuvé par tous les autres 
membres présents. 

 

3. Retour	sur	les	discussions	du	COPIL	(atelier	citoyen)	et	du	Conseil	
supérieur	(plan	d’action)		

§ COPIL : La dernière réunion s'est tenue le 18 juillet et a accueilli deux nouveaux membres : 
Teresa Majerus et Anne Weckering - elles seront invitées à participer à une prochaine 
réunion de la commission. 

§ NDR partagera le rapport de la première réunion, car il a été approuvé depuis. 

§ Lors de cette réunion, le sujet des thématiques possibles pour les ateliers citoyens a été 
discuté ; le COPIL définit le sujet global et la commission donne un avis respectivement peut 
être chargée de certaine tâches. 

§ Un des thèmes devrait assurer la continuité avec le sujet consacrée en 2022 à savoir «les 
lieux de rencontre » et s'étendre sur l'ensemble de la période de six ans. Par exemple, une 
discussion sur ce dont nous avons besoin, où et pourquoi ? 
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§ Sujets potentiels pour un atelier a) conception des espaces verts de Junglinster s'étendant 
du Park Flammant à la zone de Jonglënster Mëtt en passant par le arc Borriggs, y compris 
l'interaction avec des experts spécialisés pour déterminer la faisabilité et en fonction des 
détails du budget municipal disponible ; d'autres rencontres avec les résidents des villages 
périphériques pour discuter de leurs besoins et de leurs observations ; b) amélioration de la 
communication de la commune envers les citoyens (site web, Holpr, réseaux sociaux, MAG, 
etc.) Un groupe de travail pourrait travailler sur ce sujet. 

§ Le ConsSup a tenu sa première réunion de convocation, au cours de laquelle le ROI et la 
planification future ont été discutés ; il se réunira 4 fois par an. La prochaine réunion est 
prévue pour le 1er octobre. 

 

4. Potercafés	2024	/	2025	:	meilleure	promotion	et	prochaines	dates	
CIPA	/	Ôpen		

§ Le dernier Poter Café a eu lieu au café CIPA le 06.07.24, l'événement d’août (vacances d’été) 
a été annulé, car seulement 2 personnes se sont inscrites. 

§ Nous devons communiquer davantage sur les events!  
§ Poter Café - Ôpen - jusqu'à présent pas d'accord pour continuer, à quelles dates et sur la base 

de quel budget accordé par le conseil local ? GSC parlera du budget au RSC. 
§ Dans l'idéal, nous devrions convenir de dates régulières pour les événements du CIPA et 

d'Ôpen et en faire une large publicité. 
§ GJO en parlera au conseil d'administration d'Ôpen en vue de (re)commencer prochainement. 
§ Les groupes cibles sont différents, mais tous deux ont besoin de personnes - parmi en 

particulier les membres de la commission - et prêtes à offrir leur expertise linguistique sur 
une base régulière. 

§ Nous devrions nous mettre d'accord sur les langues à proposer, plutôt que d'essayer de réagir 
à des demandes spécifiques (minoritaires) ; par exemple EN, FR, LU, DE, ESP & IT. 

§ La commission a convenu que nous devions expliquer plus clairement le concept du 
«Potercafé » et, d'une manière générale, promouvoir davantage les dates, car il existe un fort 
potentiel pour attirer davantage de participants. 

 
Les dates suivantes Samedi matin de 10h00 à 11h45 au CIPA café sont prévues :

 
o 05.10 

o 09.11 
o 14.12 

5. Echange	/	coopération	avec	les	associations	i.a.	Ôpen,	ClubActivPlus,	
Jugendhaus,	Centrest,...	

§ La Commission souhaite rencontrer un large éventail d'associations et de clubs locaux afin 
d'expliquer son mandat et d'écouter leurs besoins et leurs points de vue. 
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§ GSC suggère une réunion avec des représentants d'Ôpen, si possible le 25.11, lorsqu'une 
réunion de la commission est déjà prévue. 

§ GJO clarifiera ce point avec le conseil d'administration d'Ôpen. 
§ 19:00 - 20:00 réunion de la commission pour traiter les points réguliers 
§ 20:00 - 21:00 discussion avec les représentants d'Ôpen 
§ Il faudra s’assurer qu’un endroit calme sera offert pour discuter. 

 

6. Priorités,	planning	et	ressources	de	la	commission	pour	l’année	2025	

§ MRE a observé que les agendas de la commission ont tendance à être répétitifs (p. ex. 
Potercafé). Il propose de discuter de nouveaux projets.  

§ GSC a invité tous les membres de la commission à faire des suggestions sur les événements 
futurs, ce qui permettra à la commission de définir des priorités et de les présenter à RSC. 

§ Il rappelle que nous manquons déjà de bras et de têtes pour organiser les tables 
linguistiques. Il fait un appel dans ce sens pour éviter que ce soient toujours les mêmes 3 
personnes qui s’en occupent. Que les membres proposant de nouvelles activités participent 
déjà aussi à nos activités récurrentes. 

 

7. Tour	de	table	:	Fiesta	integralé	2025,	concept	et	planification	
§ Points à prendre en compte : 
§ Dernière Fiesta organisée en fin sept/debut octobre 2018. 
§ Consulter la brochure et l’amener à l’écran la prochaine réunion. 
§ Consulter le planning 2025 pour déterminer les dates encore libres. 
§ Date : idéalement au début de l'été (fin juin) pour les conditions météorologiques favorables 
§ Déplacer la date de la réception des nouveaux résidents plus tôt dans l'année, car les 

conditions météorologiques sont moins cruciales pour cet événement ? 
§ Ou regrouper ces 2 évènement, il y a des arguments pour et contre. 
§ Big event ou commencer plus sobrement pour une montée en puissance ? 
§ Gros budget ou budget moyen ? De quoi parle-t-on ? 
§ Ressources : qui sera disponible pour aider ? 
§ Leçons apprises : qu'est-ce qui a bien fonctionné dans le passé et qui devrait être conservé ? 
§ Par exemple, une grande tente pour faire de l'ombre, des animations musicales, un large 

éventail de spécialités culinaires, la production d'une brochure pour attirer les sponsors. 
§ Communication - impliquer RTL pour augmenter la publicité 

Next steps: Discuter de toutes les idées lors de la prochaine réunion et nominer un groupe 
de travail	

8. Divers	
§ VLE  a soulevé la question de la projection du film, qu'il a déjà suggérée. 
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§ GSC contactera  le président de la commission culturelle pour discuter d'une éventuelle 
coopération, si le projet est mis en oeuvre. 

§ Le centre culturel serait l'endroit idéal pour cet événement. 
§ VLE contactera la société de distribution du film pour déterminer ses disponibilités ; ces 

dates pourront ensuite être vérifiées avec le secrétariat pour ce qui est des disponibilités et 
une date pourra être fixée - potentiellement au début de l’année 2025. 

§ Ce film a été projeté dans plusieurs pays, dont Paris, Rome et Villerupt, et a été nominé  
pour le Lëtzebuerger FilmPrais 2023  ; la division italienne de la télévision suisse a acheté les 
droits d'exploitation. 

§ Sa location coûte actuellement 200 € à 300 € ; chaque séance est accompagnée de plusieurs 
acteurs et du réalisateur, de sorte qu'une discussion peut avoir lieu après le visionnage. 

§ Il serait possible d'organiser des spécialités italiennes pour cet événement. Voir le site web 
pour plus de détails : https://passaparola.info/web/ 
 

§ GSC a également suggéré d'inviter les 2 nouveaux membres du COPIL à participer à une 
future réunion de la commission portant sur le sujet de la fiesta integrale, par exemple 
après la prochaine réunion du COPIL en 09.24 (Teresa Benarz & Anne Weckering). 

§ La réunion s'est terminée par un pot de départ offert par GJO, qui ne travaillera plus à Ôpen 
à partir du 01.10.2024 et qui quitte donc la commission. 

 
Les dates suivantes sont prévues : 

 
• 14.10 

• 25.11 – planifiée chez Ôpen 
• 16.12 

 
Ces dates peuvent être modifiées ou annulées en fonction de décisions futures 

 
 
Veuillez noter les dates suivantes !! 
• 05 octobre prochain Poter Café au CIPA  Junglinster 
• 14 octobre prochaine reunion de notre commission  

 
 
 Le Président     Secrétaire 
                                               Gilles Schlesser                  Jane Barton 


